

La Mañana

9 DE ENERO
DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL Marcelo Luis Ebrard Casaubón, secretario de Relaciones Exteriores
LÓPEZ OBRADOR, Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
PRESIDENTE

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS PRECIOS

1. Ricardo Sheffield informó que en noviembre de 2022 las remesas alcanzaron los 4,801 mdd, 2.99% más que en noviembre de 2021 y 41.74% más que en el mismo mes de 2020; afirmó que la mejor remesadora es Ulink tanto en depósitos en efectivo como a cuenta.

CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE

1. Marcelo Ebrard informó que ayer llegó a la Ciudad de México la esposa del presidente Joe Biden, quien fue recibida por Beatriz Gutiérrez Müller; mientras que, el mandatario mexicano recibió en el AIFA al presidente de EUA. Detalló la agenda de la "Cumbre de Líderes de América del Norte", dijo que a las 14:40 horas se recibirá al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau; a las 16:15 horas, se dará la bienvenida a Joe Biden en Palacio Nacional; a las 16:45 horas, habrá un saludo privado entre los presidentes de México y EUA y a las 17:00 horas, se realizará la reunión bilateral entre ambos países; a las 18:35 horas, se recibirá a Justin Trudeau, en Palacio Nacional; y a las 18:45, se realizará una cena trilateral privada.

Expuso que el primer tema que tratarán Joe Biden y el presidente mexicano en su reunión bilateral, será la integración económica y el Plan Sonora en donde se evalúa la creación de un "hub" de semiconductores en ese estado; también se revisará lo correspondiente al Cambio Climático, señaló que en la última cumbre de cambio climático de la ONU, México actualizó sus metas de reducción de emisiones de gases contaminantes. Asimismo, se revisará el tema migratorio y la aplicación del programa Sembrando Vida.

Por otro lado, se atenderá el tema de seguridad, en donde de Rosa Icela Rodríguez expondrá las acciones de reducción en materia de tráfico de fentanilo. Adelantó que los dos presidentes darán una conferencia conjunta al concluir la reunión bilateral. Respecto a la agenda de la Cumbre del 10 de enero, expuso que a las 11:30 horas arribará el primer ministro Justin Trudeau a Palacio Nacional y a las 11:35 horas Joe Biden a Palacio Nacional; y a las 12:00 horas, habrá un almuerzo de trabajo entre las tres delegaciones.

2. El presidente dijo que ayer tuvo un buen encuentro con el presidente de EUA y reveló que hablaron sobre el tema migratorio, los temas relacionados sobre la integración económica del continente con respeto a las independencias y soberanías; señaló que coincidieron prácticamente en todo, y que aunque no tocaron el tema de Brasil, previamente coincidieron en el apoyo al presidente Lula y en condenar el ataque a las instituciones de Brasil.

Destacó que, independientemente de las posturas partidistas, hay consenso de los países del continente americano en apoyar al presidente Lula y respetar la voluntad del pueblo en Brasil. Agregó que, en la conversación que tuvo ayer con el presidente de EUA, ambos dijeron que hay que atender las causas de la migración y garantizar oportunidades a los trabajadores de todos los países en sus lugares de origen; adelantó que, en la reunión bilateral, informarán a la delegación norteamericana sobre el impacto de los programas del Bienestar en Centroamérica.

SEGURIDAD

1. El presidente dijo que en la plática que tuvo con Joe Biden, en “La Bestia”, no hablaron de la recaptura de Ovidio Guzmán; criticó a sus adversarios, porque decían que se detuvo para quedar bien con el presidente de EUA, “es un argumento muy ramplón y una falta de respeto a quienes lleva a cabo esta acción y pierden la vida”, manifestó.

Lamentó la muerte de 10 elementos de las Fuerzas Armadas y Guardia Nacional que participaron en la recaptura del hijo de Joaquín “El Chapo” Guzmán; así como la muerte de los integrantes de grupos de la delincuencia.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario dijo que los del Servicio Secreto le dieron un recorrido a él y al presidente Joe Biden por el AIFA y que éste se mostró sorprendido diciéndole que es un gran aeropuerto. Reveló que le explicó a Joe Biden sobre el conflicto que existe sobre el AIFA y entendió por qué quería que se aterrizará ahí; contó que Joe Biden expresó: “lo que diga el presidente”, para llegada al AIFA.

Afirmó que se está avanzando como nunca, ante un llamado de la iniciativa privada a EUA y Canadá para poner fin a los diferendos. Acusó que hay quienes querían hacer negocios sucios con las llamadas energías limpias y quienes se inconforman porque no se permite el consumo de maíz transgénico y vapeadores.

2. El presidente dijo que lo ocurrido en Brasil, fue un intento fallido de parte del conservadurismo brasileño; destacó la solidaridad internacional hacia el gobierno de Lula. “No es posible que el pueblo elija y una minoría, por intereses económicos o políticos, implemente un golpe de Estado o una destitución, que no necesariamente ahora se hace mediante el Ejército”, expresó.

MIGRACIÓN

1. El presidente aseguró que los gobiernos de México y EUA tienen muy buena comunicación en el tema migratorio, explicó que se trabaja de manera conjunta enfrentando el tráfico de personas. Cuestionó el uso del fenómeno migratorio con propósitos electorales y la actitud del gobierno de Texas al trasladar a migrantes a casas de políticos opositores; destacó que, desde hace más de 5 décadas el Gobierno de EUA no tiene un plan para apoyar a los países que tienen población en situación de pobreza.

Celebró que el Gobierno de EUA haya decidido entregar visas temporales a los ciudadanos de Venezuela y que el programa se quiere ampliar a los ciudadanos de Nicaragua, Colombia, Haití e, incluso, Cuba. Señaló que este programa está funcionando porque ha disminuido el número de migrantes venezolanos en México.

2. Marcelo Ebrard explicó las dos tendencias migratorias que hay en EUA, una de ellas, dijo es que la derecha quiere que regresen a los migrantes de inmediato, cuya posición domina en la Cámara de Representantes; y la otra política es la decisión de otorgar visas temporales de trabajo para miles de personas de toda América Latina, hablando por primera vez de movilidad laboral.

Indicó que el gobierno de México reconoce que EUA vaya a otorgar 360 mil visas temporales a ciudadanos de Venezuela, Cuba, Nicaragua y Haití, los cuales pueden hacer su trámite documentado en línea y destacó el aumento de visas temporales de trabajo.

3. El presidente refirió que a partir de que EUA tomó la decisión, en el caso de Venezuela de otorgar 24 mil visas temporales, en México disminuyó considerablemente la migración; por su parte, el canciller detalló que las principales nacionalidades de migrantes detenidos

en EUA por la CBP en 2022, fueron cubanos, nicaragüenses, colombianos, ecuatorianos, venezolanos y haitianos.

4. El mandatario expuso que se está trabajando en la construcción de las nuevas aduanas de Tamaulipas, y adelantó que en Nuevo Laredo habrá una aduana muy grande con varios cruces, una base militar y las oficinas nacionales de Aduanas. Destacó que se está ejerciendo un presupuesto para la modernización de todas las aduanas fronterizas con EUA.

Consideró como propaganda la solicitud del gobernador de Texas a Joe Biden, de construir un muro en la frontera y calificar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas; le hizo un llamado para que, ayude y no complique más el asunto migratorio y que no siga con actos inhumanos de estar mandando migrantes a Nueva York o Washington en tiempos de heladas.

Agregó que Joe Biden le informó que de cada 100 niños inscritos en escuelas primarias de EUA, 24 hablan español, por lo que dijo que hay que buscar que se respete al migrante. Destacó que en EUA hay 40 millones de mexicanos, por lo que son la primera población hispana en EUA, seguida de los ciudadanos de Puerto Rico, que son 5 millones y los cubanos que son 4 millones.

METRO CDMX

1. Sobre el accidente en la Línea 3 del Metro, el presidente dijo que lo está viendo Claudia Sheinbaum con mucha responsabilidad y se están investigando las causas, aseguró que se dará a conocer la verdad de lo sucedido. Agregó que hay una investigación en la FGR para determinar qué pasó; expresó su apoyo y solidaridad al gobierno de la Ciudad de México.

Agregó que pide a la Fiscalía de la Ciudad de México informe sobre el atentado a Ciro Gómez Leyva; "no se nos va a olvidar eso, se tiene que seguir investigando", sentenció.

DATO ADICIONAL

El mandatario pidió al Congreso de EUA aprobar los recursos para los planes migratorios; "aprueban presupuesto para la guerra, y por qué no para los pueblos, que por el abandono se ven obligados a emigrar", expresó.

FRASE DEL DÍA

Al dirigirse al gobernador de Texas, el presidente expresó: "A lo mejor es cristiano y si ha leído la Biblia, debe saber que hay que tener respeto al forastero y tratar con afecto al migrante, también que no hay que mentir".